Ortsamt Burglesum 16.06.2017

Beschlüsse der 6. Sitzung des Ausschusses für Bildung und Kindertagesbetreuung vom 15. Juni 2017

*

Tagesordnungspunkt:

Sachstand über die Anwahlen der Grundschulen und zum Übergang vom 4. zum 5. Jahrgang im Stadtteil

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

Tagesordnungspunkt:

Sachstand über den Ausbau der Schulen im Stadtteil zur Ganztagsschule und Hortversorgung (u.a. Schule Am Mönchshof)

Beschluss (einstimmig):

Der Ausschuss unterstützt und bekräftigt den Beschluss des Beirates vom 09.05.2017.*

Der Ausschuss stellt fest, dass der Ausbau der Grundschulen Mönchshof und St. Magnus zu gebundenen Ganztagsschulen noch einige Jahre dauern wird. Daher ist es umso wichtiger, die Hortversorgung in den Ortsteilen Lesum und St. Magnus auszubauen und für alle Schulkinder der Klassen 1-4 zur Verfügung zu stellen.

Der Hort hat einen Erziehungs-, Bildungs- und Betreuungsauftrag. Die Hauptaufgabe des Hortes besteht also darin, die Kinder in ihrer Gesamtentwicklung zu fördern, vor allem aber die Erziehung in der Familie zu ergänzen und zu unterstützen. Die Kinder sollen sich zu eigenverantwortlichen, selbstbewussten und gesellschaftsfähigen Persönlichkeiten entwickeln. Die Gestaltung und Art der Angebote und Aktivitäten sollen sich an den Bedürfnissen der Kinder und ihrer Umwelt orientieren. Ein Schwerpunkt der Arbeit der Horte liegt auf der Hausaufgabenbetreuung, einer sinnvollen Freizeitgestaltung, sowie dem Angebot eines warmen Mittagessens.

Eine ausreichende und verlässliche Hortversorgung ist ein wichtiger Schritt für die Vereinbarkeit von Familie und Beruf, besonders für Alleinerziehende. Wir begrüßen, dass der Ausbau von Ganztagsschulen Priorität hat, aber trotzdem ist es notwendig, in der Übergangsphase ausreichend und bedarfsgerecht Hortplätze zur Verfügung zu stellen und auszubauen, damit die Nachfrage gedeckt werden kann.

Darüber hinaus unterstützt der Ausschuss die Senatorin für Kinder und Bildung beim Ausbau von Ganztagsschulen. Er erwartet von der Senatorin für Kinder und Bildung, dass die die Grundschulen

Am Mönchshof und St. Magnus in der nächsten Ausbauphase zwingend berücksichtigt werden. Hierzu sind die finanziellen Mittel zur Realisierung eines Ganztagsangebots zur Verfügung zu stellen, damit dann eine zeitnahe Planung und Umsetzung erfolgen kann. Eine mögliche Priorisierung sollte sich dabei am Eingang der Interessensbekundung der jeweiligen Schule orientieren.

*(..) Die Senatorin für Kinder und Bildung wird aufgefordert mögliche frei gewordene Haushaltsmittel im Zuge des Ganztagsschulausbaus für eine bessere Hortplatzversorgung im Stadtteil zeitnah einzusetzen unter der besonderen Berücksichtigung, dass es für ein Angebot der Grundschule Am Mönchshof bereits Räumlichkeiten, als auch ein Träger gefunden wurden.(..)

Tagesordnungspunkt:

Sachstand Sanierung der Paul-Goldschmidt-Schule sowie Unterbringung der Schüler in der Sanierungsphase

Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.

Tagesordnungspunkt:

Vorstellung des Projektes "Schule Helsinkistraße.meets music"

Beschluss (einstimmig):

Der Ausschuss begrüßt ausdrücklich das Engagement der Bremer Philharmoniker und des Fördervereins prophil in Marßel und unterstützt das geplante aktuelle Projekt "Schule Helsinkistraße. Meets music".